

EL Pueblo

Diario republicano de Valencia

La Casa del Pueblo de Barcelona

GRAN FIESTA REPUBLICANA

La Casa del Pueblo

Sus fundadores quieren que sea fiel expresión del nombre con que la han bautizado: allí no cabrán exclusivismos, todas las ideas de libertad, de recta razón, justicia y progreso, y todas las entidades que respondan a tener nobles fines, tendrán allí su hogar, su domicilio, en una palabra, su verdadera casa.

Quieren y se proponen sus fundadores, que como el ejemplo, que se transmite el entusiasmo de aquí a las demás poblaciones de importancia para que así los amantes del progreso tengan en todas partes albergue propio.

Escritura social

La escritura social la han firmado ante notario los Sres. D. Alejandro Lloroux y García, D. Eusebio Corominas y Corcoll, D. Julio Marañal y Rey, D. Gabriel Cantijoch y Aymeris, D. Francisco Esteve y Bertán, D. Francisco Magrín y Casella, D. José Espinguas y Puig, D. Joaquín Vila y Moliné, D. José María Canals y Zamora y D. José Borrell y Sol.

Quién inició la idea

La idea partió del infatigable propagandista Sr. Lerroux, a quien con gran entusiasmo secundaron los Sres. D. Alejandro Lloroux y García, D. Eusebio Corominas y Corcoll, D. Julio Marañal y Rey, D. Gabriel Cantijoch y Aymeris, D. Francisco Esteve y Bertán, D. Francisco Magrín y Casella, D. José Espinguas y Puig, D. Joaquín Vila y Moliné, D. José María Canals y Zamora y D. José Borrell y Sol.

Acto de posesión

De «El Divulgo» tomamos las siguientes noticias: Celebróse el acto de la toma de posesión el día 25 por la mañana, como es sabido por los telegramas que hemos publicado.

Desde las nueve de la mañana iniciábase denudado movimiento entre las calles de Muntaner y Casanova, manzana correspondiente a la calle de Aragón.

Las tribunas fueron colocadas en la mitad del solar, adquirido por la Casa del Pueblo, y estaban adornadas con banderas y gallardetes.

Las banderas de todas las naciones latinas estaban entrelazadas, formando un bello conjunto.

A la hora anunciada para el acto (nueve y media) era ya materialmente imposible transitar, no tan solo por aquel espacioso solar, sino por sus alrededores.

Había representaciones de cincuenta y dos entidades, Juntas municipales del partido de la Unión Republicana, grupos de la Federación Revolucionaria, etc., etc.

Acompañados de los Sres. Lletget y Lerroux, llegaron los diputados extranjeros, que fueron recibidos al pie de la tribuna por los señores Corominas, Vallés, Bofill, Barbé, Anglés; por los representantes de la minoría republicana del ayuntamiento Sres. Buxó, Selvas y Serreda, y por los conocidos republicanos señores Ardó, López y otros.

La ceremonia empezó cantando los coristas el conocido himno «Gloria a España», que fué entusiastamente aplaudido.

Los discursos

LERROUX

Dirigió la palabra a la inmensa muchedumbre, diciendo: El pueblo republicano de Barcelona toma hoy posesión del solar donde debe asentarse su casa, con el entusiasmo que la presencia de los diputados extranjeros causa a los que reunidos y este entusiasmo demuestra la trascendencia de la obra que se inaugura, que será gigantesca y servirá para afirmar la cultura y educar en la libertad y en el progreso social al pueblo barcelonés.

Advertió que harían uso de la palabra los representantes extranjeros, a quienes seguramente entenderían con el corazón si les era imposible de otro modo.

VALLES Y RIBOT

Seguidamente levantóse el Sr. Vallés y Ribot, que en catalán expresó lo siguiente: Ciudadanos y ciudadanas: Deseo que la Iglesia católica se funde en una piedra angular, representada ésta por Pedro; pues bien, la República española se fundará en la piedra angular de la Casa del Pueblo, representada hoy por Lerroux. (Grandes aplausos.)

Dentro de la Casa del Pueblo habrá un odio vivo y común a todos los atropellos y martirios que la monarquía ha hecho sufrir al pueblo español, y a un amor a la igualdad de todos los mundos los hombres y a la fraternidad entre los hombres y pueblos por encima de las fronteras. (Viva la Casa del Pueblo!) (Largo rato escucháronse entusiastas aplausos.)

COROMINAS

Cantando «Gloria a España!»—dijo—he venido a tomar posesión del templo republicano, pero esta Gloria a España ha de ser sobre la libertad y por la democracia. Ya son tiempos de edad, ya tenemos propiedad, ya somos contribuyentes; podemos, pues, tomar posesión de los municipios y del Estado para construir la República. El ejemplo que dará el pueblo republicano de Barcelona gobernando y administrando la Casa del Pueblo, patentará a todos que esta capacidad para la gobernación de la patria es de nuestra desgraciada España. (Viva la Casa del Pueblo!) (Viva la República francesa!) (Viva Bélgica!) (Viva Italia!) (Grandes aplausos.)

BLASCO IBÁÑEZ

Fué saludado por la multitud con vivas y aplausos, y empezó su discurso diciendo: «Correligionarios catalanes: Acabo de llegar para presenciar la toma de posesión de estos terrenos en donde debe levantarse la Casa del Pueblo. Aquí estarán, pues, el verbo de la República, el verbo de la democracia. Acto grandioso es este, con el que se inicia el levantamiento de una catedral republicana.

Así como la fe católica creaba esas moles de piedra, esos grandes templos que miran arriba, al cielo, que es la finalidad de las aspiraciones de sus creyentes, así, también, hoy, en que la fe ha perdido y en que la única y sola divinidad existente es la ciencia, se crea en este solar un gran templo, una hermosa catedral que, al revés de aquella, mirará a la realidad de las cosas, a la vida material, a la emancipación del pueblo. No tendrá aguijas caladas sobre altas torres mirando hacia un ideal ilusorio y mentido. Mirará al suelo, más prácticamente, por el amor y la razón de los hombres!» (Prolongados aplausos.)

PELEGRINI

El Sr. Lletget presentó al diputado italiano Sr. Pellegrini, quien, expresándose en italiano, dijo: Ciudadanos y ciudadanas: A esta grandiosa y magnífica fiesta os traigo el saludo de la Italia republicana, porque Barcelona es símbolo de República. (Aplausos.) Aunque soy un mensajero obscuro, vengo con el mensaje de la tierra que en el siglo XIX ha dado a la Historia los nombres de Garibaldi, de Massini y de Mazzini. (Aplausos y vivas.)

Hoy, como he dicho con frase feliz otro orador, anhélamos construir la catedral del pueblo. Para que este edificio sea sólido, debe levantarse sobre las ruinas de la Iglesia católica. (Aplausos.)

La Iglesia católica asesinó el alma de esta España resistiendo a Roma, resistiendo al África y resistiendo a Napoleón I. El delito de la Inquisición impone a España la misión de ser, entre todas las naciones, la más republicana y filantrópica. Deseo que España oiga la voz de Salmerón y no olvide que Castelar no ha muerto para la democracia. (Grandes aplausos.)

FURNEMONT

Fué, como el anterior y sucesivos, presentado por el Sr. Lletget, y dijo en francés: Ciudadanos y queridos compañeros: En nombre de la Federación de Sociedades liberales pensadoras, en nombre del partido democrático y socialista belga y de ciento cincuenta casas del pueblo, saludo a la naciente Casa del Pueblo de Barcelona. Hacemos votos por que el pueblo de Barcelona sea eminentemente sindical, cooperativo, económico, político y social. Os saludo en nombre de Bélgica y vengo a decir que en nuestra pequeña nación, en aquella pequeña Bélgica cuyo suelo los españoles intranquilizan y fantosmas de Carlos V y de Felipe II cubrieron de sangre y de ruinas, que en aquella Bélgica que debe maldecir la España de los siglos XV y XVI, existe un pueblo generoso y entusiasta y progresivo que ama y abraza a la España del siglo XX, a la España de la Libertad, del libre pensamiento y de la República, a la España culta y civilizada que, representada por vosotros, da espectáculos tan grandiosos como este, en el cual todo un pueblo afirma y proclama su derecho a la libertad y a la justicia social.

Pronto, cuando se levante aquí la Casa del Pueblo, volveremos a inaugurarla y la veremos consagrada por vuestra voluntad intangible de hacer triunfar todas las libertades. (Grandes aplausos.)

Luego añadió en español: «Dos palabras quiero hablar en la hermosa lengua castellana. Perdonadme que la hablo tan mal. Mi corazón sabe hablar muy bien. (Aplausos.) Mi espíritu comprende vuestra aspiración de emancipación integral.

Perseguimos la libertad del pensamiento, la luz de la razón. Adelante, compañeros, adelante. Con vuestros esfuerzos España será una de las primeras naciones liberadas. ¡Viva España democrática en la humanidad y entre todas las naciones libres!

Fué el más aplaudido de todos los oradores.

BAGNOL

Hacer uso de la palabra, duraba todavía el entusiasta vocerío en honor del diputado socialista belga, Hizose, sin embargo, silencio tan pronto empezó a pronunciar en francés M. Bagnol las palabras siguientes: Ciudadanos y ciudadanas: Vengo aquí a saludaros en nombre de la minoría socialista parlamentaria del Congreso de Francia, y en representación de numerosos obreros de París.

Un incidente

Al llegar aquí M. Bagnol, un incidente vino a turbar su peroración. Cuantas personas nos halláramos en la tribuna, sentimos de pronto ceder aquel tablado, y antes del impresionable tiempo para tomar cualquier precaución hundióse al piso, y personas, mesas y sillas rodaron en confuso tropel, sin que,afortunadamente, hubiera la menor desgracia que lamentar, a excepción del consiguiente susto y la alarma que por el ruido cundió entre la multitud que presencié «el descenso».

Tras algunos momentos reanudó M. Bagnol su discurso, diciendo: «El movimiento europeo en favor de la paz se consideró una idea utópica, pero hoy vemos que está en vías de realización. Cuando se habla de fraternidad, españoles y catalanes, alemanes y franceses, se entienden. ¡Viva la fraternidad que ha de asegurar el rei-

nado de la razón y de la ciencia! ¡Viva la democracia española! ¡Viva la nación latina unida, instaurada no por la guerra, sino por la paz!» (También fué aplaudidísimo este orador.)

M. VIOLETTE

M. Violette, diputado socialista del Eure et Loir, pronunció su discurso como sigue: «Ciudadanos y ciudadanas: No era posible que la democracia francesa no estuviese representada en una manifestación tan maravillosa. Se nos había dicho que había en España fuerzas democráticas; pero lo que nosotros habíamos soñado no llega a lo que es en realidad. Como ha manifestado antes un orador que me ha precedido en el uso de la palabra, esta Casa del Pueblo que va a ser, será la Catedral de la democracia, donde el pueblo se unirá y cobijará, desoso de emancipación política y económica, para llegar a la implantación de la justicia social.

En Francia ríe la democracia una batalla contra los reaccionarios todos unidos, en una palabra, contra la Iglesia católica, y es preciso, necesario, que en esta lucha venza la República francesa a la reacción vengonzante.

Trabajemos todos para esta obra grandiosa. Unamos todos los pueblos las fuerzas democráticas para llegar a la proclamación de los ideales rotundos de libertad y justicia social. Esta es la obra social que debemos perseguir todos los pueblos, y para ello una unión sincera y estrecha de todos los pueblos, basada en ideas de República y progreso, debe subsistir.» (También fué muy aplaudido.)

M. DEJEANTE

También es diputado obrero por París, y dijo: Viendo el admirable espectáculo y la grandiosa recepción que se está realizando y nos habéis hecho, hemos comprendido que no a nuestras personas, sino a nuestros padres, a nuestros hermanos, van dirigidos estos aplausos, ya que ellos trabajaron para conquistar la libertad de los pueblos y las ideas republicanas.

Hay una tiranía que es preciso derrocar, y ésta es la capitalista apoyada por el clericalismo. En Francia, en verdad que algo y bastante hemos adelantado; pero debemos llegar a la verdadera emancipación del proletariado.»

MARCEL HUARI

Es director del periódico radical socialista de Perpignan, y empezó saludando a los republicanos barceloneses, en nombre de los republicanos, socialistas y librepensadores de Perpignan.

«Cierto—dijo—que en el extranjero oímos hablar siempre de la católica España; pero este acto que ahora realizáis es prueba que demuestra lo contrario.

Barcelona, hay que reconocerlo, no es fundadora de la Iglesia. Viendo este acto, se comprende que vuestros corazones están liberados del clericalismo dominante, y no es aventurado decir que pronto le estarán los de todos los españoles.

Vais a inaugurar la construcción de la Casa del Pueblo; esta será la Catedral de la democracia, pero al revés de las catedrales de la Iglesia, no enseñará la ignorancia, los prejuicios, los convencionalismos históricos, sino que será el templo de las ideas de revolución, libertad, democracia y fraternidad entre todos los pueblos y naciones.

En ella aprenderéis y os convenceréis de la necesidad de vencer y derribar la potencia del clericalismo, contra la cual luchamos en Francia. Vencida esta potencia, venceréis las otras. Hay que empezar con la lucha contra las congregaciones religiosas y terminar con los demás privilegios y tiranías económicas y sociales.»

Terminó dando vivas a la democracia barcelonesa, a la Casa del Pueblo y a la libertad implantada. (Como los demás oradores, fué éste también muy aplaudido.)

«LA MARSELLESA».—DESFILE

Seguidamente la Asociación de los coros de Clavé cantó «La Marsellesa» con letra catalana, cuyas estrofas entonó primeramente un obrero con hermosa voz de bajo.

Fué muy aplaudido, lo mismo que los coristas.

El Sr. Lerroux se levantó para dar por terminado el acto e invitar al público a que hiciese el desfile ordenadamente y fuese después a la merienda democrática. Una banda de música ejecutó «La Marsellesa» y comenzó el desfile entre salvas de aplausos y vivas a la República, que se repitieron cada vez que eran ondeadas por los que las llevaban las banderas republicanas que adornaban las tribunas.

A pesar de las precauciones adoptadas por las autoridades y de las varias excitaciones que el Sr. Lerroux hiciera a las masas, fué imposible evitar que la inmensa mayoría de éstas se estacionara en la esquina de la calle de Muntaner a la de Aragón, donde esperaban el paso de los oradores.

Estos aparecieron en confuso tropel y rodeados de las masas, llegando a duras penas hasta tomar asiento en un tranvía que a la sazón pasaba. Los manifestantes siguieron al coche, que lentamente bajaba la calle a consecuencia de tanta aglomeración de gente, y los vivas y aplausos se sucedieron incesantemente hasta la ronda de la Universidad, donde se apearon aquéllos, aplicando a la muchedumbre que se disolviese. Aunque muchos así lo hicieron, todavía continuaron algunos que siguieron a los oradores hasta el hotel de Ambos Mundos.

Durante este trayecto, según refiere un colega local de la noche, ocurrieron los siguientes hechos, que nosotros desconocíamos:

ERROR LAMENTABLE, INSULTOS Y TENTATIVA DE ASALTO

Cuando la manifestación pasaba por la ronda de la Universidad, un caballero, que estaba asomado a un balcón de la casa núm. 29 de dicha vía, creyó ver entre los manifestantes a una persona afecto a su servicio y la llamó diciendo: —Baldomero! Baldomero!

Los gritos llamaron la atención de varios manifestantes, que creyeron oír embustero!, y protestaron enérgicamente, insultando al referido señor e intentando asaltar la casa, lo que hubieran conseguido si la portera no hubiera cerrado precipitadamente la puerta. Los equivocados manifestantes continuaron parados allí, dirigiendo insultos hacia el balcón, y fué necesario que los guardias de orden público los disolviesen.

La merienda popular

Ha superado en éxito a cuanto pudieran imaginar los mismos organizadores de la fiesta; este acto con el nombre de merienda popular ha revelado de una manera evidente una vez más que Barcelona es una ciudad eminentemente republicana y la más democrática sin duda de España entera. Los miles y miles de personas, hombres, mujeres y niños, que ayer dieron a las hermosas montañas del Coll un aspecto jamás visto, han demostrado a quienes viven fuera de la realidad que este no es un pueblo muerto, sino todo lo contrario; esos actos demuestran la vitalidad intensa de un pueblo.

Describir, aunque someramente, el espectáculo grandioso que ayer ofreció el santuario del Coll, es tarea imposible de realizar; es demasiado extenso el lienzo para llenarlo con cuatro pinceladas que abarquen el soberbio cuadro, como toda realidad.

Lo único factible es hacer constar la importancia de la fiesta republicana, la trascendencia de la misma, aunque no sea más que por el hecho de haber respondido como un sólo hombre las inmensas repúblicas de esta democrática ciudad, de este pueblo que, el igual que otros muchos, demuestra sus entusiasmos y sus arrebatos del momento a la menor ocasión que se ofrece y a la más leve indicación de quien sabe aprovecharse de sus condiciones inmejorables.

Muchas docenas de familias se encaminaron al Coll por la calle Mayor de Gracia y riera de Valcarlos, horas antes de las once de la mañana, señalada para la reunión de las comisiones oficiales.

Hombres, mujeres y niños, llevando bajo el brazo ó de la mano envoltorios con vituallos, dirigieron en nutridos grupos y en «democrática romería» al santuario del Coll, revelándose en sus rostros la mayor alegría y la satisfacción que semejantes fiestas producen. Formando un largo é interminable hormiguero, los fieles republicanos enfilaban la carretera que conduce al vetusto santuario, bordeando la montaña, hermosa y risueña al beso de un sol benéfico, vivificante.

Al llegar al viejo caserón aquel enjambre humano, dividido en grupos más ó menos numerosos, que se escalaban en el monte desde la ladera Este del Tibidabo hasta las primeras estribaciones de las eminencias que corren con Horta; en aquel inmenso espacio las grupos de familias tanteaban el mejor terreno, escafo el trozo más resguardado y más umbroso, formaban con grupos porcosos asientos y fogones, y las primeras humaredas convirtieron la montaña en inmenso cenador.

Esas familias, que fueron en gran número, se adelantaron para celebrar, en lugar de la merienda, un almuerzo popular.

Los miles de ciudadanos que acompañados de sus parientes llegaban luego, acomodábanse en los espacios que dejaron los primarios, animándose por momentos aquellos parajes.

En la plaza de los Josepets reuniéronse los diez Comités del partido republicano progresista, cada uno de los que se llevaba la bandera respectiva.

Entre aclamaciones y vitores a la República y a la Libertad, llegó la comisión al Coll, sucediendo a ésta otras muchas que llevaban banderas y músicas, y las cuales eran aclamadas desde las casas-torres y merenderos del camino.

Desde medio día, el aspecto de la calle Mayor de Gracia, Josepets, riera de Valcarlos y carreteras, caminos y viciuotos que conducen al Santuario, era imponente: vivas a la República y a la Libertad, aclamaciones incesantes, aires de La Marsellesa que salían de los instrumentos de muchas banderas, banderas rojas, españolas, francesas é italianas, estandartes y emblemas de numerosos centros y sociedades, niños y niñas vestidos de República, animaban extraordinariamente la merienda popular.

En la plazaleta del caserón que corona el montículo donde está el Santuario habilitáronse los puestos de venta de comestibles; señoritas que lucían lazos con los colores nacionales expendían los artículos al precio que querían los compradores que, formando una muralla humana, impedía ó dificultaba el acceso de miles de ciudadanos.

A eso de las cuatro llegaron en coche los diputados extranjeros, acompañados de varios conocidos republicanos, acompañados el público con aplausos y vivas y las banderas de música con La Marsellesa. El entusiasmo del público subió de punto cuando se apearon los expedicionarios, siendo frenéticos los vivas a Francia, Bélgica, Italia y a la República.

Una enorme avalancha llevó poco menos que en volandas a nuestros huéspedes, a pesar de que había quienes se cuidaban de abrirles paso entre la multitud.

Después de algunas fatigas llegaron a la cúspide de la montaña, contemplando el her-

moso espectáculo, mientras la masa agitaba los sombreros y pañuelos, saludando y renovándose los vitores.

«El Liberal» dice que los vivas de más de 90.000 personas llenaron el espacio.

Después de haberse paseado durante largo rato los diputados por nuestros hermosos alrededores, distribuyéronse entre el público, pronunciando discursos que eran acogidos con entusiastas aplausos.

El Sr. Blasco Ibáñez dijo que si en la plaza de Oriente vieran aquel espectáculo, y preguntaran si hay republicanos, se convencerían de que hay una opinión revolucionaria que triunfará pronto.

M. Dejeante prometió que dirá a sus amigos lo que ha presenciado, y afirmó que nuestro pueblo es digno de gozar de la libertad más absoluta.

M. Bagnol, diputado socialista de París, dijo que el espectáculo era tan sublime, que no lo olvidará nunca; gritó: ¡Viva la raza latina! ¡Abajo el clericalismo! ¡Viva la fraternidad de los pueblos! ¡Afirmo que detestaba la guerra, que deja sin padres a los hijos, y terminó gritando: ¡Guerra a la guerra! ¡Viva la libertad!

El socialista M. Violette abrazó a sus compañeros en nombre de la libertad y fraternidad.

Desde entonces pudo darse por terminada la fiesta, cuando ya era anochecido, no ocurriendo, que sepamos, ningún incidente.

El desfile de aquellos miles de ciudadanos hizo ordenadamente, retirándose la gente satisfecha de una fiesta que dejará grato recuerdo.»

No copiamos también de «La Publicidad» porque el número de ayer no llegó a nuestras manos.

Estévez y Vallés y Ribot

Soriano y su servilleta entonaron un himno de alabanza a los diputados señores Estévez y Vallés y Ribot cuando creyeron que venían a Valencia contra la Unión Republicana.

Erán, según la servilleta sorianista, republicanos integérrimos, hombres ilustrados y enemigos del caciquismo y del personalismo.

En efecto, lo son. Es la única verdad que ha dicho Soriano.

Sólo que la finalidad que él perseguía al decirlo, se le ha estropeado.

Es esta uno de los más tremendos batacazos que ha sufrido el diputado embustero. Ni por chiripa le sale una a geredas.

En otro lugar del periódico verán nuestros lectores cómo el Sr. Vallés y Ribot está dentro de la Unión Republicana y ensalza al señor Lerroux.

Ahora lean ustedes las declaraciones que ha hecho en Sevilla el ilustre D. Nicolás Estévez y que tomamos de un telegrama de El País:

«Sevilla 28 (11:30 n.) El ilustre diputado por Madrid D. Nicolás Estévez ha pronunciado un elocuentísimo discurso en el Centro Republicano.

Ocupándose de los asuntos de actualidad, encareció las excelencias de la Unión, afirmando categóricamente que es criminal, en los actuales momentos, la división del partido republicano, encargado de realizar en plazo breve los altos ideales de la patria.

Hace un análisis de los sucesos ocurridos recientemente en Valencia, y dice que se equivocaron los que creyeron que fué allí con el propósito de hacer propaganda federal.

De haber podido manifestar lo que sentía, hubiera pedido a todos que tuvieran fe en la Unión Republicana.

Cuando vaya a Madrid, defenderá la candidatura proclamada por la Junta municipal, por ser ésta la voluntad del partido.

Deseo, añadió, que mis opiniones sean conocidas en Madrid, para que mis correligionarios de allí, sepan a que atenerse.

Todos, absolutamente todos, debemos ir contra el enemigo común, contra la monarquía.

Pidió a los republicanos de Sevilla una fe inquebrantable en la Unión.

Para triunfar es preciso no dar gusto al enemigo, percatado de la influencia decisiva de los republicanos que a todo trance quieren quebrantarla.

Basta para consignar el propósito de los monárquicos, el empeño que sus periódicos ponen en que aparezcan los partidos federales y unionistas.

Hay que oponer a estas habilidades el más rotundo mentís.

Yo, por mi parte, me complazco y siento verdadero orgullo al gritar: ¡Viva la Unión Republicana!—Madera.»

Y «hacia El País»:

«Nos manifestamos por telegrama nuestro corresponsal que el sincero y patriótico discurso del Sr. Estévez ha sido acogido con clamoroso aplauso por todos los republicanos de Sevilla.

A su salida del Circolo se le tributó una ovación entusiasta, delirante.

El insigne político fué acompañado hasta el sitio en que se hospedó por la multitud que le aclamaba.»

Conque, ya lo saben Soriano, los de su bando, y los federales de Valencia coligados con Soriano contra la Unión Republicana: D. Nicolás Estévez, el intachable republicano, les llama criminales.

Siga la servilleta sorianista dediciando a la ratonil tarra de reproducir caritas y parrillos viejos, y a insultar a Estévez y a Vallés y Ribot.

Y, hasta la otra cogida.



D. Antonio Roselló Tamarit

Falleció ayer a las cuatro de la tarde, á los 55 años de edad

Sus desconsolados hijos D. Antonio, José, Teresa, Ana María, hijo político D. Guillermo Moreno, hermanos D. Francisco, doña Dolores y doña Josefá, hermanos políticos D. Francisco, doña Francisca y doña Ramona Pedrés, sobrinos y demás parientes, participan á sus amigos tan dolorosa pérdida y les ruegan asistan á la conducción del cadáver, que se verificará esta tarde á las tres, desde la casa mortuoria, Guillelmo de Castro, 126, á la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

No se reparten esquelas.

Trabajo perdido

«El Mercantil» debe haberse convencido ya de que es materialmente imposible conseguir de Soriano y los escribidores de «El Radical» que hagan efectivas las responsabilidades en que incurren por los insultos y groserías del soez vocabulario que dicho papel emplea.

Creo «El Mercantil» que Soriano era capaz de responder como hombre y como caballero de las ofensas que dirige, y el Sr. Peris Mora primero, y luego los Sres. Cuber y Royo y Chove, ofendidos por Soriano, pidieron á éste una explicación ó retractación de las ofensas, y en caso negativo reparación en el terreno de las armas.

Y ocurrió lo que sucede siempre en estos lances de honor, provocados por Soriano.

Se nombraron infinidad de padrinos, se llegó hasta proponer arbitrajes y tribunales de honor y se suscribieron infinidad de actas, que no publicamos porque son ya conocidas por el público.

De ellas se desprende una vez más que Soriano es de las leyes y las prácticas del honor y de todos los deberes que impone la dignidad y la propia estimación.

Para que nuestros lectores formen idea de lo ocurrido, en esta cuestión bastará con que lean las siguientes cartas:

«En la ciudad de Valencia, á veintidós de Octubre de mil novecientos tres, reunidos los Sres. D. Francisco Villanueva y D. Olegario Cifre, en representación de D. Rodrigo Soriano, y los Sres. D. Vicente Algarrá y D. Luis Morote, en representación de D. José María Royo y Chove, para solucionar la cuestión pendiente entre ambos:

Mantienen las dos partes sus respectivos criterios y relación de hechos, y no pudiendo venir á un acuerdo, en el deseo de terminar brevemente este asunto;

Conviene que el encuentro se verifique en el punto y hora que se designará, á espada francesa ordinaria, con guantes de sala, en las condiciones combinatorias del juego del arma, reduciéndose cuantos asaltos sean precisos, hasta que uno de los combatientes quedara en manifiesta condición de inferioridad, á juicio de los médicos y padrinos.

Se nombra á este efecto juez de campo á D. Luis Morote.

La duración máxima de los asaltos será de dos minutos.

Queda prohibido el uso de la mano izquierda. Los adversarios vestirán el traje ordinario de calle, y no podrán usar camisas planchadas.

Puestos por el juez de campo en actitud de combate, comenzará éste á la voz de «¡Allez!», y sólo se suspenderá por la orden de «¡alto!», que se dará en las casas de «¡corp!» ó «¡corp», cada ó tocar tierra la espada de uno de los combatientes.

Cada parte contendiente llevará sus armas, que serán examinadas en el terreno.

Y para que conste, firman la presente acta: Por D. Rodrigo Soriano, Olegario Cifre y Francisco Villanueva. — Por D. José María Royo y Chove, Luis Morote y Vicente Algarrá.»

Hay que advertir que los padrinos del señor Royo Chove se reservaron el derecho de designar «¡ciclo!» ó «¡hora!» del lance, previniendo así contra las sorpresas de la policía, que siempre está avisada en las lances de Soriano.

Cuando el Sr. Morote, á la hora convenida esperaba la visita del Villanueva, participándole que todo estaba dispuesto, recibió una carta que copiada á la letra dice así:

«Sr. D. Luis Morote.

Muy señor mío y amigo: Imposible de todo punto solucionar hoy el asunto que usted conoce.

Si tiene necesidad absoluta de marcharse, ya lo solucionaremos los que aquí quedamos. Si puede esperar un día, espere.

En caso de que no se marche dígame dónde nos veremos esta noche ó venga por esta redacción á cualquier hora de la tarde, y le daré explicaciones verbales.

Estrecha sus manos,

Francisco Villanueva.

Hoy 24 de Octubre de 1903.

A la media hora que esto ocurría, el señor Morote recibió en su casa la visita de la policía.

Los señores Morote y Algarrá, al dar cuenta de su misión á su apadrinado, terminan diciendo:

«Hemos concluido, querido amigo nuestro, y sólo sentimos los quebrantos y molestias á usted indignos con la larga espera, de las cinco á las diez de la mañana, de un adversario que no encontramos. Hemos concluido nuestra intervención, comunicándole de nuestro consejo, sino nuestro mandato, de que considere usted definitiva é irrevocablemente terminada esta cuestión.

Nada le queda á usted que hacer, nada si no proclamar por órgano de sus representantes hombres de honor, acostumbrados á dirimir asuntos de este índole, que jamás se hallaron en la extraña situación de hoy, que se ha cumplido usted todas sus obligaciones y aun se ha excedido de ellas, facilitándole el desafío con renuncia de sus derechos.

La opinión pública que tenemos plenamente á nuestro lado, nos perdonará que ocupemos su atención con estos relatos.

Ya sabemos que Valencia lo único que nos ha de censurar es la candidez por nosotros demostrada al creer en la cordialidad de la ejecución de tal lance.

Y somos de usted cordialmente sus amigos y seguros servidores q. b. s. m.,

Luis Morote. — Vicente Algarrá.

El Sr. Morote contestó á la carta del Villanueva con esta otra:

«Valencia 24 Octubre 1903. Muy señor mío: Todo lo esperaba menos la

singular carta que usted me ha dirigido esta mañana, cuando yo aguardaba su visita de usted para encaminarnos todos al lugar del encuentro.

Reunido de buen grado á escuchar las explicaciones verbales con que usted me brinda. Me marché á Madrid en el tren correo de hoy, y allá, tanto usted como el Sr. Soriano, saben que me encontrarán en la que es su casa, calle Villanueva, 6, principal derecha.

Tanto el Sr. Algarrá como yo escribimos á nuestro apadrinado D. José María Royo y Chove, dando por definitiva é irrevocablemente terminada su cuestión con el Sr. Soriano, lamentando el tiempo invertido en ella.

Suyo de usted seguro servidor q. b. s. m., Luis Morote.»

Está visto que Soriano ha conseguido lo que nadie logró.

La impunidad completa de sus actos. Solo, no se le encuentra nunca. Duerme encerrado con llave, y hasta cuando esta en alguno de los mangitorios de la vía pública, le rodean sus valientes faca en mano.

Al terreno del honor es eximio llevarle, porque, ó avisa á la policía, ó si, por fin, le sacan de los mangitorios y le obligan á ir directamente al sitio, entonces zende al rincón de disparar al aire para que su adversario reconozca á hacer fuego.

En fin, la impunidad más absoluta.

Los brazos quietos y la lengua suelta para el insulto, la injuria y la calumnia.

«El Mercantil» estará convencido, por fin, de que Soriano resulta de hecho, absolutamente irresponsable.

Una infamia

Con el título «Incendiarlos detenidos» publicó la prensa de la noche un suelto, en el que se da por cierto que varios detenidos ayer son los autores del incendio ocurrido hace noches en la plaza de Levante.

Según resulta de los informes adquiridos, la guardia civil detuvo anteañoche cerca de los astilleros incendiados á un individuo de los llamados «churros», que dijo ser Vicente Baixani.

Interrogado por los guardias sin que de nada le acusaran, dijo que estaba allí para incendiar el «anción» que se libró de las llamas. No parece sino que tenía el encargo de denunciar á alguien, y efectivamente, dijo que lo habían ofrecido 200 pesetas para incendiar los astilleros y el «anción»; pero porque no se quemó éste, no le quisieron pagar hasta que lo hiciera.

Lo más chocante es que dijo no conocer á los que le hicieron el encargo, y después parece que ha acusado á determinados honradísimos obreros que han tenido cuestiones por motivos del oficio con los señores del astillero.

Si más que alguna infame delación, fueron ayer detenidos tres honrados carpinteros de Ribera y presos en la Cárcel Modelo.

Este asunto está llamado á producir gran escándalo, pero por hoy no somos más explicativos.

Hay una conjuración contra la Sociedad de obreros carpinteros de Ribera; de ella tenemos los hilos.

Sobre los que por méritos bastados y gozis no dudan en lanzar sobre honrados trabajadores el estigma de incendiarios, merecen el desprecio de las personas honradas.

Unión Republicana

A los candidatos y presidentes de Comité

Se convoca á todos los candidatos para las próximas elecciones y á los presidentes de Comité, á una reunión que se verificará mañana por la noche en el Centro de Unión Republicana y local de la oficina electoral, con objeto de tratar asuntos de interés y relaciones con los interventores y otras cuestiones verdaderamente importantes.

DISTRITO DE LA MISERICORDIA.—Se convoca á los individuos del comité y correligionarios de dicho distrito á una reunión que se celebrará mañana, á las nueve y media de la noche, en el Círculo de Unión Republicana de la calle de Libreros, núm. 2, para tratar de las próximas elecciones. Se encarece la asistencia.

—El presidente, Navas.

DISTRITO DEL HOSPITAL.—Se convoca para esta noche á las ocho y media, al Casino «El Pueblo» (Espartero, 15), á las comisiones de sección para tratar asuntos de interés para las próximas elecciones.—A. Pinto.

DISTRITO DE LA AUDIENCIA.—Se encarece la puntual asistencia á todos los electores del distrito, hoy á las nueve de la noche en el Centro de Unión Republicana, Libreros, 2, para tratar asuntos de gran interés.—El presidente, Torija.

ADVERTENCIA DE MUCHO INTERES.—Se encarece á todos los casineros y comités la necesidad de que con la mayor urgencia presenten en la oficina electoral de la calle de Libreros una nota detallada de los electores que tengan equivocados en el censo su nombre á otros particulares.

Los correligionarios que quieran proporcionar dichos antecedentes personalmente, pueden hacerlo de cinco á siete de la tarde, en la mencionada oficina electoral.

LLAMAMIENTO.—Se llama á Domingo Santesté Santamaría, José Lloris Matas, Antonio Morot López, para que acudan esta tarde á la oficina electoral instalada en el Centro de la calle de Libreros.

DISTRITO DEL TEATRO.—Se encarece á la junta organizadora de este distrito y á todos los electores del mismo, la asistencia todas las noches al Centro de la calle de Libreros para tratar asuntos electorales.—El presidente, J. Jorge Vinaixa.

DISTRITO DEL PUERTO

No advierte á todos los electores de las secciones 99, 100 y 101 que pueden acudir todas las noches de 9 á 11, por el Centro Instructivo Republicano de la calle de José Benlliure, donde habrá una comisión para resolver las dudas que ocurran.—El secretario, José Miralles.

—A todos los electores de las secciones 102, 103, 104 y 105, se les advierte que pueden acudir todas las noches, de ocho á once, al Casino Republicano «El Porvenir», situado en la calle de San Rafael, donde podrán consultar el censo y demás detalles que necesiten para las próximas elecciones.—El presidente del Comité, Arturo Brugar.

DISTRITO DE LA UNIVERSIDAD.—Se encarece á los individuos del comité y correligionarios del distrito que tengan hechos trabajos de las secciones 27, 24 y 25, que acudan esta noche y sucesivas, de siete á nueve, al Centro de la calle de Libreros, con objeto de tratar asuntos electorales.—El presidente, Navas.

DISTRITO DEL CENTRO.—Los electores de este distrito que deseen consultar las listas, tendrán á su disposición en casa de D. José Aznar, calle de Santa Teresa, núm. 10, bajo.

DISTRITO DEL MUSEO.—Se pone en conocimiento de todos los electores del distrito del Museo, y especialmente de los del poblado de Marchalones, que el censo está en este Casino á disposición del que quiera consultarlo, todas las noches de siete á diez. También pueden concurrir al citado Casinillo los que tengan que proporcionar alguna noticia referente á asuntos electorales.—El presidente, Rosendo Pérez.

DISTRITO DEL CENTRO.—Los electores de este distrito que deseen consultar las listas, tendrán á su disposición en casa de D. José Aznar, calle de Santa Teresa, núm. 10, bajo.

DISTRITO DEL MUSEO.—Se pone en conocimiento de todos los electores del distrito del Museo, y especialmente de los del poblado de Marchalones, que el censo está en este Casino á disposición del que quiera consultarlo, todas las noches de siete á diez. También pueden concurrir al citado Casinillo los que tengan que proporcionar alguna noticia referente á asuntos electorales.—El presidente, Rosendo Pérez.

DISTRITO DEL CENTRO.—Los electores de este distrito que deseen consultar las listas, tendrán á su disposición en casa de D. José Aznar, calle de Santa Teresa, núm. 10, bajo.

DISTRITO DEL MUSEO.—Se pone en conocimiento de todos los electores del distrito del Museo, y especialmente de los del poblado de Marchalones, que el censo está en este Casino á disposición del que quiera consultarlo, todas las noches de siete á diez. También pueden concurrir al citado Casinillo los que tengan que proporcionar alguna noticia referente á asuntos electorales.—El presidente, Rosendo Pérez.

Los repatriados

En el Centro de la calle de Ensendra

Anoche celebraron la importantísima Asamblea anualada en el Centro Obrero de la calle de Ensendra.

El amplio salón de actos estaba atestado. Presidió el acto D. Vicente Juan Rubio.

La discusión fué muy laboriosa, pero al fin llegó á completo acuerdo.

A fin de constituir la sociedad cuanto antes y proceber á la gestión por todos los caminos necesarios con objeto de cobrar cuanto antes las cantidades que se les adeudan, y que tantos sacrificios y peligros los costaron de ganar, resolvió que todos los que deseen ser socios pasen dentro del término de diez días por la peluquería situada en la calle de Calabazas, núm. 17, donde D. Vicente Juan Rubio les inscribirá.

Por dicha peluquería podrán pasar de ocho de la mañana á las siete de la noche. Igualmente podrán inscribirse en el café de Correos, cuyo camarero, Enrique Navarro, está encargado de anotarlos.

Dicho camarero estará en el café citado de cuatro de la tarde á nueve de la noche.

A la reunión de anoche asistieron representantes de Cullers, Carlet, Sollans, Piosent, Grao, Sueca y Algemesí.

Las asambleas tuvo grandísima importancia, pues además de estar, como antes hemos dicho, completamente lleno el salón, se enviaron multitud de adhesiones, entre las que recordamos:

Alcázar, en nombre de 45 repatriados; Silla, en el de 20; Carlet, en el de 89; Albuñol, en el de 63; Requena, en el de 66; Cullers, en el de 2; Grao, en el de 4; Sollans, en el de 14; Piosent, en el de 20; Chiva, en el de 4; Cheste, en el de 49; Grao de Castellón, en el de 26; Algemesí, en el de 14; Porxada (Córdoba), 1; Buñol, en el de 43; Sueca, en el de 25; Utiel, en el de 50; Játiva, en el de 10; Albal, en el de 32; Carcagente, en el de 45; Albuñol, en el de 63; y Valle de Cazorla, en el de 43.

Por las adhesiones anteriormente indicadas se comprenderá la importancia que va á tener la sociedad en formación.

Tan pronto termine el plazo señalado para inscripción de socios, se citará á una nueva asamblea, en la que seguramente ha de reinar tanto ó mayor entusiasmo como en la de ayer.

En dicha asamblea ya se procederá á la elección de la directiva, redactándose á continuación el reglamento y constituyéndose sólida y definitivamente la sociedad.

Volviémos á repetir á los repatriados que nos tienen á su lado para cuanto nos necesitan.

¿Qué manera de hacer el ridículo, Sr. Salas! ¿Para qué envió usted anoche la guardia civil á la reunión de los repatriados? ¿Temía que de allí saliera la revolución? De allí no salía más que la voz de la razón y de la justicia.

También el delegado gubernativo estuvo exagerado.

Temía que los repatriados contaran algunos verdades; por eso á la menor alusión á las desastrosas guerras de Cuba y Filipinas, amonazaba con disolver la reunión.

¿Cuanto se teme á que los repatriados hablen!

Pues si no se les paga sus débitos habrán de taparse los oídos los gobernantes. Y sucederá algo gordo.

Los repatriados que en Cuba y Filipinas tuvieron valor para defender con las armas en la mano el honor de la patria, pisoteado por nuestros gobiernos, sabrán obligar al poder á que les pague lo que les debe.

Es un crimen que todavía no se les haya pagado, y ha llegado la hora de que la protesta sea general y enérgica, llegando al extremo á que sea preciso llegar.

Huelgas

La de hojalateros

Se pone en conocimiento del oficio de hojalateros y del público en general, que la huelga de este oficio está en su mayoría sancionada, pues únicamente faltan acceder á las justas peticiones de los obreros, los patronos siguientes:

José Baix, Miguel Ibañez, Juan Figuerola, Enrique Mesegar y Vinda de Martín Quirós.—La comisión.

Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde se abrió la sesión á las cuatro y media, aprobándose el acta de la anterior.

El Sr. Taroncher preguntó qué interpretación ha de darse al art. 91 de la ley electoral, con objeto de que quede sobre la mesa lo que no pueda discutirse hasta que pasen las elecciones municipales.

Leído dicho artículo, insistió en que no le den las aclaraciones que pedía.

Contestó el Alcalde que todo aquello que significa merced, gracia ó nombramiento, es lo que entendía no podía discutirse ahora.

Hicieron algunos observaciones los señores Taroncher y Vinaixa, oratestandolas la presidencia.

Sin discusión fueron aprobados dos dictámenes: uno referente á la recepción definitiva de las obras de la adquisición de Rochosa, y otro modificando las condiciones de pago de la expropiación de la casa núm. 2 de la calle de Miñana, votado en contra el Sr. Taroncher.

Se concedieron varias licencias para realizar obras.

Asimismo se acordó adosar por administración la calle del Coberto de Santo Tomás; suscribirse á la «Revista de Administración práctica»; conceder dos pagas de toco; que se adquirieran varios muebles para la sección de Hacienda; efectuar ciertas reparaciones en la escuela de la calle de Suster; que se nombre una comisión para ultimar el proyecto de creación de una Casa de Maternidad; que se adquirieran varios enseros para el Asilo de Mendicidad; adquirir ocho laxodensímetros para examinar la leña que se introduce por los filetos; adicionar un artículo á las ordenanzas municipales prohibiendo la insuflación de los pulmones de las reses, que contengan agua los estómagos de las mismas y que se coloreen artificialmente los pies y manos del ganado vacuno.

Se dejaron sobre la mesa varios dictámenes hasta que transcurra el período electoral.

Con el voto en contra del Sr. Casanova se votó un crédito de 5.785 pesetas para instrumental y reparaciones de las casas de Socorro.

Leída la relación de locales en donde han de constituirse las mesas en las próximas elecciones municipales el Sr. López (D. A.) pidió que en virtud de sundero del Ayuntamiento todos los colegios se establezcan en plantas bajas.

Contestó el Sr. Mestres que así ha procurado hacerlo la comisión, pero si en algún punto á ello se opusieran el dueño ó los inquilinos de la finca, debe autorizarse á la Alcaldía para hacer las gestiones encaminadas á tal fin. Así se acordó.

Fueron aceptadas las 5.000 pesetas que la empresa de la plaza de Toros ha ofrecido como contribución del arbitrio sobre espectáculos públicos.

Fueron desechadas tres proposiciones presentadas para suministrar el mobiliario del nuevo Consistorio, y se autorizó al Alcalde para adquirirlo ó abrir nuevo concurso.

Se votó una transferencia de crédito de 15.000 pesetas para continuar las obras en las Casas Consistoriales.

Fue aprobada la distribución de fondos para el mes de Noviembre.

Se leyó un dictamen proponiendo el pago del alquiler provisional satisfecho por meses, por todo el edificio núm. 2 de la calle de Ensendra, para Casa del Pueblo.

El Sr. Avalos defendió el dictamen, sosteniendo que solo tendía á procurar á los obreros más amplitud en el local, hoy insuficiente para el número de sociedades que en él se cobijan, alquilando los entresuelos, alquiler que costará muy poco.

Sostuvo que podía tratarse este asunto en el período electoral, combatiendo la opinión que en contrario sustentan los Sres. Taroncher y Alcalde, al primero de los cuales rebatió los argumentos que adujo en contra de la Casa del Pueblo.

Después de un movido debate, los señores Avalos y Vinaixa, presidente interino de la comisión de Reformas Sociales, accedieron á que el asunto se aplaza hasta pasadas las elecciones, no sin hacer notar las molestias que sin causa justificada irrogaba á los obreros este aplazamiento.

El Sr. Vinaixa rogó al Alcalde active la resolución de una solicitud presentada por los cocheros para que se prohíba guiar carruajes á menore de 16 años.

Como quiera que el asunto ha pasado á la Comisión de Ordenanzas, el presidente de la misma Sr. Martínez y Martínez prometió que esta misma semana se resolverá en la Comisión, de conformidad con lo que le tiene pedido ya varias veces el Sr. Avalos.

El Sr. López (D. A.) pidió al Alcalde se ponga de acuerdo con la autoridad militar para atajar el desarrollo de una epidemia iniciada en un cuartel.

El inspector de Sanidad, Sr. Fajárnés, prometió comparecer de este asunto.

El Sr. Vinaixa pidió que se procure el traslado á otro punto de la casa de Socorro de Sarriena, por no ser susceptible la actual de reformas que mejoren sus condiciones de saneamiento.

Contestó el Sr. Fajárnés que ya tenía prevista la Comisión de Sanidad la conveniencia de este traslado, y que se ocuparía de ello con la mayor urgencia.

El Sr. Llugarra se ocupó de la conveniencia de que se declararan oficiales los estudios de la Escuela de Bellas Artes.

Sobre este particular, dieron explicaciones poniendo de relieve los trabajos que llevan realizados para que resulte provechosa la subvención que dá á la Escuela el Ayuntamiento, los Sres. Avalos y Garrido.

Y se levantó la sesión.

Mientras el Gobernador labora martingalas electorales, y el polizonte grande Illueca prepara la persecución de nuestros correligionarios por medio de indignidades que le sacaremos á relucir, las timbas gordas funcionan libremente en Valencia.

En el Círculo Valenciano, por ejemplo, se está jugando á los prohibidos de manera escandalosa y dicen que el Gobernador lo autoriza.

El Sr. Salas no está haciendo é Illueca también.

Que el Gobernador consiente que se juegue, es indudable. ¿Por qué lo consiente?

Ha resultado el Sr. Salas una calamidad, por todos conceptos, hasta en el de la moralidad.

Amigo de los carlistas y tolerante del juego á los prohibidos.

Pase bien, señor Gobernador: podrá usted consentir que sigan funcionando los garitos, pero no lo hará impunemente.

Si no hace cumplir la ley, insistiremos y armaremos todo el escándalo que sea preciso.

Antesayer nombró un delegado especial de policía para reclutar votos, en vez de destruirlo á perseguir el juego.

Ya nos ocuparemos de todas las indignidades que para las elecciones preparan el Gobernador

é Illueca, y de todas las inmoralidades que consentan.

¡El acabóse! ¡El Manicomio!

«El Radical» de ayer, publica una carta suscrita por «Juan Contreras Oltza» y «Juan Company», en la que manifiestan á «D. Rodrigo Soriano» que, constituidos el sábado á las once de la noche en la Redacción de El Pueblo, para exigir ú ofrecer á éste en nombre de Soriano una reparación en el terreno que queremos, se les había contestado que en esta casa no hay quien dá la cara para esas cosas, por lo cual crean los firmantes que nosotros no vamos á ninguna parte, y que Soriano no debe comparecer de nosotros más que para acabar de destruirnos.

No es la primera vez que Soriano gasta esas bromas estúpidas, con la intención, de paso, de que algunos pesetas se las crean.

Si ha sido otro lindu chiste ó suave dizecoteo de los que constituyen la especialidad del diputado embustero, nos tiene sin cuidado.

Pero si es que esos dos cabayeros que firman la tal carta le han cobrado algo por el servicio, pídale la devolución del dinero, porque le engañan.

Por aquí no parecieren semejantes cabayeros. Averigüe Soriano, no sea que se entresen en un café sin que hay cerca de nuestra redacción y se les olvidase el encargo.

Aquí sabemos recibir á cada visitante como se merece; pero á esa pareja de sujetos no les vamos recibir como se merecen ni como no se merecen, por la sencilla razón de que es mentira que ni esa ni ninguna otra noche hayan estado en nuestra redacción... lo cual que ha sido mejor para ellos.

Y, en serio, juzgue el público si no es ya vergonzoso para Valencia tolerar que ese diputado loco y maligno pueda seguir jugando con las extravagancias, las injurias y las mentiras, como en tierra de chinos ó manicomio suelto.

¡Caballeros, qué jándama!

Era preciso que Soriano hubiera venido á Valencia á ara convertir este país en una jaula de locos.

Por culpa de Soriano no se habla por ahí más que de revólvers, pistolas, matisses y cuchillos, sangre y exterminio.

Oigan ustedes, que lo ocurrido anoche es graciosísimo; es decir, sería graciosísimo si no revelase un estado de cosas, que debiera levantar la protesta de Valencia entera.

Celebróse un mitin de repatriados. Terminado el acto, una comisión de ellos marchó á las redacciones de los periódicos para dar noticia con objeto de que la publicasen hoy.

Al llegar la comisión de repatriados ante la redacción de «El Radical», unos cuantos sujetos que en ella estaban de vigilancia, salieron al encuentro, esgrimiendo revólvers, y no hicieron fuego sobre los repatriados, gracias á la prontitud con que éstos se dieron á conocer.

Y era que los tomaron por republicanos de la Unión, que iban á asaltarles la casa. Padece Soriano la monomanía persecutoria, lo cual prueba que su conciencia no está tranquila.

Fue también de notable en aquel incidente, el hecho de que varios policios, también revólver en mano, dispusieron á defender la sagrada casa sorianesca.

De manera que el laboratorio de injurias, embustes y calumnias que dirige Soriano, está defendido por una cancela; por una porción de puertas, puertecillas, llaves y porteros; por una guardia de matones á sueldo, dividida en dos turnos, uno de día y otro de noche; y además, todavía necesita tener establecido allí constantemente un retén de policía, cuando no está la calle guardada por la guardia civil.

Y con todo ello, la zezobra y la alaxma son continuas en aquella casa.

Estas grotescas cosas, inducen á otra consideración que debe tenerse muy en cuenta, y es la siguiente:

El Gobernador tolera que se juegue descaradamente á los prohibidos en todos los casinos y garitos de Valencia, nombra inspectores especiales para que hagan trabajos electorales, lo cual es un delito, y tiene dedicada buena parte de la policía á las órdenes de Soriano, para que éste pueda seguir vomitando impunemente con la pelleja bien garantizada, todas las proclamas, provocaciones y calumnias que son asombro y vergüenza de la prensa española.

De manera que bien puede decirse que el diputado emb

Se trata de servir los intereses políticos del diputado Sr. Puchol, y para esto no ha bastado un auto de proceso, más o menos justificado...

¿Conoce el Gobernador el Código penal? ¿Sabe si las autoridades están obligadas a cumplir lo que él no puede ordenar por infringir una ley?

¿Es el art. 52 de la ley municipal el que ordena, ó es el Sr. Puchol por conducto del Gobernador?

¿Tienen los alcaldes obediencia debida cuando tan clara y manifiestamente se ordena lo contrario al art. 52 de la ley municipal?

Medite bien el Gobernador y déjese de ordenar lo que ni puede ni debe, no sea que le resulte la cabeza resaca.

Si el alcalde de Villar del Arzobispo conoce sus deberes y no se deja imponer por amenazas, ya hay tela para rato, porque no sabemos como se lo va a arreglar el Gobernador para encontrar quien secunde sus planes.

Se desea un forjador que sepa bien su obligación del oficio cual se quiera. Calle del Hospital, núm. 3. Fábrica de camas de hierro.

En la Coruña ha contraído matrimonio la bella y distinguida señorita doña Ana Mayné Pamarol con nuestro paisano y amigo don José Navarro Herrero. La gentil contrayente es hija de D. Indalecio Mayné, que en Valencia tiene amistades y simpatías, pues estuvo de Ingeniero jefe en esta fábrica de Tabacos, cargo que ahora ocupa en la de la Coruña. Fueron padrinos el citado señor y doña Catalina Ortendi.

Después de efectuado el viaje de bodas, los felices esposos fijarán en San Sebastián su residencia.

Nuestra más cariñosa felicitación a los nuevos esposos. A quienes deseamos eterna luna de miel, y la más cordial enhorabuena a nuestro particular amigo D. Carlos Navarro, que tanto se ha interesado siempre por la dicha de su muy querido hermano José.

Ayer falleció el señor D. Antonio Roselló Tamarit. Las excelentes condiciones de su carácter, habiéndole captado generales simpatías.

Nosotros lamentamos su pérdida y recomendamos resignación a su apreciable familia, enviándole al propio tiempo nuestro pésame.

Ayer contraieron matrimonio en Pueblo Nuevo del Mar la simpática señorita doña Antonia Moxfort con nuestro querido amigo y correligionario D. Francisco Laborde Félix, distinguido maquinista que presta sus servicios en el vapor «Cataluña».

Los recién casados salieron para Buñol, donde pasarán la luna de miel, la que deseamos les sea duradera.

Por no llevar firma no publicamos lo que se nos ruega en una carta de Simat suscrita por las iniciales R. S. No insertaremos nada que no venga firmado.

Ayer mañana fué inscrita en el Registro civil del distrito del Mercado una niña, hija de nuestros correligionarios D. Alejandro Alemany Miró y doña Asunción Parde. A la recién nacida se le puso por nombre Asunción.

Felicitemos a nuestros queridos amigos por tan feliz suceso.

Ayer noche recibimos la visita de nuestro querido amigo y correligionario de Zaragoza Dr. Fraguas, que llegó a nuestra ciudad por motivos profesionales.

El doctor Fraguas nos saludó en nombre de los republicanos de Zaragoza, siendo que agradecemos profundamente.

El doctor Fraguas saldrá mañana para Zaragoza. Le deseamos un feliz viaje.

En Pollán el alcalde está haciendo de las suyas, comiendo todo género de barrabasadas para restar votos a los candidatos republicanos.

Los valientes correligionarios de Pollán, están decididos a todo y no les arredran los atropellos indignos que con ellos se realizan.

Conseja y esperanzas a los defensores de la idea republicana, ver el entusiasmo y decisión con que en los pueblos rurales se apratan a batir el escudismo refragado allí y desde donde sostienen el régimen monárquico. Cuantos con nosotros los correligionarios de Pollán y no cejen en su valerosa campaña.

GLOBULOS ROJOS.—La falta de color en los glóbulos de la sangre, es demostración inequívoca de la existencia de la «anemia», «clorosis», «debilidad y raquitismo», que sólo se cura con el «Vino Hemoglobina Espinart», regenerador y fortalecedor del organismo. Indispensable para regularizar el período menstrual en la mujer.—Farmacias y droguerías.

Por qué padecer de estreñimiento ó cualquier desorden del estómago ó del hígado cuando hay remedio tan eficaz como las píldoras de Vida del doctor Ross? Estas despertan el apetite y despejan la inteligencia, producen una deposición natural diaria sin causar irritación ni dolor de vientre.

Próximamente las acreditadas Pastillas Mollé irán envasadas en cajas metálicas.

Géneros gran novedad, corte elegante y confección esmerada, en la sastrería de Abdón Ibañez, plaza Cajeros, 5.

Exite asombroso.—Aparatos para hacer nacer pollinos. Patente de invención. Nacimientos a presencia del público. Pedid prospectos. Alfredo Román, Hernán Cortés, 14.

De interés para todos.—Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de «Elixir Estomacal de Saiz de Carlos», poderoso tónico-digestivo, de agradable sabor, completamente inofensivo aunque se use años seguidos, y que pueden tomarlo lo mismo el enfermo del estómago que el que está sano, a la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa, pues evita las enfermedades del tubo digestivo, por ser útil como preventivo.

LAPIDAS Avellanías, 5 J. Barroso Ayala

METODO.—Para tener al estómago y al intestino en condiciones que no sirvan de cultivo a los gérmenes y para poder acumular nutrición cuando es necesario reforzar al organismo, basta tomar durante 2 días de cada mes una oblea del Digestivo Mojarrieta en cada comida principal. Pero se deben tomar 2 obleas en cada comida, es decir, 4 obleas diarias; durante 2 días para curar una indigestión sin privarse de alimentos; durante 60 días seguidos para curar gastralgia ó dispepsia crónica; durante 3 meses en las graves enfermedades crónicas gastro-intestinales, y durante 4 meses para curar completamente ulceraciones estomacales ó intestinales.

SALON LIPIA-BOTAS de la calle de la Sangre, frente a la casa Ayuntamiento.—Servicio esmerado y económico. Limpieza del calzado de color, 15 céntimos; ídem negro, 10.

Para distracción del público que concurre a dicho salón, hay para leer toda clase de periódicos y revistas ilustradas.

El antiguo y acreditado Lavadero del Puerto, en vista de tantos abusos como está haciendo, ofrece al público en general una gran rebaja de precios en el lavado y esponjado de lanas.

Colchón de matrimonio; por lavado, esponjado y hechura, 12 reales. Colchón de uno, 10'. Por lavar y esponjar un colchón de matrimonio, solo, 9 ídem de uno, 8.

Se ofrece al público el poder pasar a ver como se hace el trabajo.

Ciriolo Amorós (antes Puerto), 8 y 10, Valencia.

Teatros

AMPARO ALABAU.—Nuestros vaticinios se han cumplido.

Al oír por primera vez a nuestra hermosa paisana, digimos que pronto se abriría paso y que los aplausos más entusiastas consagrarían con sus aplausos a quien ya era una gran artista.

Efectivamente; en la lista de compañía del gran teatro Lírico de Barcelona figura como soprano lírica nuestra querida paisana.

Su gran modestia la tenía voluntariamente recluida entre nosotros y al lado de los suyos, pero aquellas ovaciones que alcanzó en el teatro Principal, tuvieron ego en Barcelona y allí va a doctorarse.

Al lado del maestro Mascheroni y de artistas como la Dalhauer y Paco Viñas alcanzará tantos aplausos como merecen su temperamento artístico, su modestia y su gran corazón.

Nosotros felicitamos a Amparito Albau, y esperamos dar muy pronto a nuestros electores noticias de sus nuevos triunfos.

PRINCIPAL.—Antesanoche, al repetir monsieur Diforzo su arriesgado ejercicio, que como recordarán nuestros lectores, consiste en aguantar el peso de una jardinera con ocho personas, sufrió un accidente, que pudo tener peores consecuencias de las que sufrió el desgraciado atleta.

Cuando el vehículo avanzaba hacia el centro, tirado desde las primeras cajas del escenario por medio de cuerdas, rompió uno de los rieles de madera y el coche cayó sobre Mr. Diforzo.

El momento fué de horrible angustia para el público, que creyó que el gimnasta había sido aplastado; algunas señoras se desmayaron.

Mr. Diforzo fué conducido en brazos de sus compañeros a su cuarto, donde en improvisado lecho le practicaron concienzuda cura los doctores Solís y Fernández, apreciándole la fractura de la tibia derecha.

Más tarde, en una camilla que facilitó la casa de Socorro de la Glorieta, fué conducido al Hospital.

Ayer continuaba este artista en estado relativamente satisfactorio, confiando los médicos que quedará completamente curado en breve.

—La compañía del Sr. Sánchez de León, que tanta compromise ó actuar en el teatro de Apolo, ha tenido dificultades para ultimar el contrato y debatar el jueves próximo en el citado coliseo, y no pudiendo diferir su presentación al público, ha buscado una inteligencia con la empresa del Principal, que por deferencia a dichos artistas y atendiendo a sus propios intereses, ha accedido gustosa a que dicha compañía pueda hacer sus trabajos en nuestro primer teatro, debutando en la fecha indicada.

Sentimos que este accidente haya privado a Valencia de tener un teatro más abierto, pero creamos que el Sr. Sánchez de León ha de hacer una temporada de fortuna con el apoyo del público selecto y distinguido que constituyen los asiduos de nuestro primer coliseo.

Mañana daremos detalles de la lista de compañía, repertorio y precios que han de regir.

Los mejores específicos del mundo

SWANSON'S DROPS

Remitido

Sr. Director de EL PUEBLO.

Muy señor mío: Ruego a usted se sirva dar cabida en las columnas de su ilustrado periódico a las presentes líneas, por lo que le estaré sumamente agradecido s. s.

Francisco Santapau.

Muy señor mío: España toda, y Valencia entera saben que en esta ciudad existían desde antiguo dos brillantísimas bandas de música, que se disputaban la supremacía, conocidas con los nombres de «Primitiva» y «Navas», respectivamente.

Las arenas del circo taurino han sido no pocas veces teatro de aquellas lides. Las emi-

FECONDIDAD

El uso del MAGICO PARCHE ORIENTAL y las GOTAS AFRODISIACAS, el veneno por ciento de las mujeres ESTERILES consiguen ser MADRES en poco tiempo. Unico depositario S. CLIMENT, Paz, 15.—Gran Farmacia Moderna. Abierta toda la noche.

nencias místicas de esta localidad han premiado con justos elogios y brillantes premios la meritísima labor de tales bandas; el público valenciano ha concurrido con entusiastas aplausos a las magistrales interpretaciones de las célebres obras de Wagner, Mascagni y otros célebres autores; y esas luchas que Valencia presenciaba con indiferencia a largos plazos, se sucedían con muchísima frecuencia en nuestras calles y plazas hasta el extremo de convertir nuestra ciudad en verdadero campo de Agramante.

Merced a esas luchas puramente artísticas las dos referidas bandas lograron conquistarse justísima reputación entre los aficionados al divino arte; merced a esas luchas lograron comparar los primeros puestos entre los músicos de la bella región valenciana.

Pasó bien, señor director; aquella lucha cesó ya; la música «Primitiva», debido a sus constancias y laboriosidad ha conseguido después de tantos años de combate derrotar a su contraria; la música «Navas» ha desaparecido y la «Primitiva» al contemplar tal derrota olvida los todavía frescos laureles que conquistara; echo de menos los aplausos que cosechó; y no quiere acordarse de aquellos entusiasmos que despertaron al oír de sus acordes para desplegar en banderas victoriosas y proclamaron el triunfo de la música Navas.

Es verdad que en un vergonzosa derrota han encontrado algunos desertores de nuestro campo que les han brindado con la Unión Musical; pero tal Unión es un nuevo baldón que servirá de epíteto a la losa funeraria que cubre los restos de la música Navas de esta localidad.

Contra la Unión Musical lucharán los de La Primitiva, secundados por valerosos elementos a la sombra de aquella bandera que pasó triunfante las calles de Valencia, y la aparición de esa nueva música no será más que motivo para que la Primitiva pueda seguir su marcha de triunfos y de glorias.

Estos son los deseos de los que componen La Primitiva, que tengo el inmerecido honor de dirigir; estas son las aspiraciones de sus admiradores entusiastas, deseos y aspiraciones que condensamos todos en este grito que brota de nuestros pechos.

¡Viva la música Primitiva de Liria!

Como director y por la banda y sus apasionados, Francisco Santapau. Liria 24 Octubre de 1908.

Venta

de una máquina de vapor, de 50 caballos nominales, sistema «La maquinista valenciana», de distribución plana, con expansión variable en muy buen estado; otra ídem de Alexander de seis caballos nominales, y todos los aparatos, convenientes para una fabricación bastante lucrativa. Razón Guillem de Castro, 84 taller de maquinaria de Andrés Just.

Enfermos

Ha llegado a esta capital el representante para España y Portugal del «Vitalizador Eléctrico del Dr. Wilson», de Londres.

Este representante viene a dar a conocer este científico aparato, que produce curaciones sorprendentes a los enfermos de reumatismo, dolor de riñones, parálisis, enfermedades de la médula y del estómago.

Para la impotencia, agotamiento de fuerzas, anemia cerebral y neurastenia, los efectos de este célebre aparato son maravillosos.

También lleva los acreditados bragueros del importante Instituto Ortopédico Vives de Barcelona. Dichos bragueros, son reconocidos por todo el mundo científico como la última palabra de la ciencia ortopédica, para la verdadera contención y curación radical de toda clase de hernias por crónicas y rebeldes que sean, resultando ser el bello ideal de los herniados del presente y del porvenir.

Tenemos tan buenos infantes de los resultados curativos que producen todos estos aparatos, que los recomendamos efusamente a todos los que padecen las enfermedades anteriormente citadas, tan sólo por el deseo de prestar un servicio altamente humanitario a nuestros semejantes.

El representante autorizado por el doctor Wilson, estará entre nosotros desde hoy hasta el día 31 del actual, recibiendo a los enfermos que deseen adquirir tan importantes aparatos curativos, de nueve a una y de tres a siete, en el Gran Hotel, cuarto núm. 7, en donde se hospeda y entrega gratis folletos explicativos de las referidas especialidades.

ESPECTACULOS

TEATRO DE LA PRINCESA.—Aurora.—Basta de suegros.—A las nueve.

TEATRO RUZAF.—Día de moda.—Los hijos del mar.—Los granujas.—La chavala.—A las nueve.

SALON NOVEDADES.—Cuadros de cine-matógrafo, entre ellos, el notable «Don Juan Tenorio».—Florescencia [Succesos] [Atracción]—Debut de la completista sucesora Camille Hoo.—La simpática bailarina Beila Eloisa.—A las siete y media.

TOS

PASTILLAS DE MARIOLA. Lo mejor y más barato para curar la tos.—Paquete, un real; grande dos reales; caja seis reales. Botica del Sr. Aliño, plaza de Cajeros.

Quita-dolores

Remedio heroico para el dolor de cabeza. No contiene anilina ni narcóticos. Precio 1'25 pesetas frasco. Farmacia de A. Giménez, Colón, 44, Valencia.

Fábrica de torcidos de algodón

especiales para medias. Los algodones de esta fábrica, de un negro indestructible y colores sólidos, son los mejores para ganchos de punto y los únicos que conservan las máquinas en su primitivo estado. DESCALZO Y VILLENA, LOP, 8 y 10 Trayense plaza S. Francisco a la calle S. Vicente —VALENCIA—

Pedro Domecq

Jerez de la Frontera

Casa fundada en 1730

EXQUISITOS VINOS DE JEREZ

Cognac DOMECQ

Representante en Valencia y Castellón, José González de Campos, Plaza del Picadero, 4, bajo, Valencia

GUANO SAN GOBAIN

Clase superior.—Calidad garantizada

Superfosfatos de San Gobain

PRIMERAS MATERIAS PARA ABONOS

Fórmulas racionales y económica eficacia para todos los suelos y cultivos. Agente general en España: D. CÉSAR SANTOMA, ingeniero químico y catedrático de Química.

A los enfermos de los ojos

El preparado que doy a la publicidad, no ha necesitado del anuncio y del clamor para conquistarse una numerosa clientela, que está dispuesta a certificar la verdad de las curas alcanzadas por el agua milagrosa de Santa Lucía.

Nada de quemar ni raspar los ojos para curar las granjaciones en todos sus grados, inflamaciones, ulceraciones de la córnea y de la conjuntiva y enfermedades de la región lacrimal.

Depósito principal: Farmacia de M. Estruch, Lonja, 8, Alcaira, en Valencia, droguería de los Sres. B. Abascal y Compañía.

En la de D. Matías Estruch, se devuelve el dinero si el enfermo que no se cura.

Consultorio Grifol y Comedades

HORAS DE CONSULTA: De 10 mañana a 4 tarde. Santa Teresa, 21

Por telégrafo y teléfono

Banquete en el Tibidabo

Barcelona.—Se ha celebrado el banquete en honor de los diputados extranjeros en el restaurant del Tibidabo.

Asistieron cien comensales, pues además de los librepensadores extranjeros, en cuyo honor se celebró la comida, concurrieron los concejales republicanos y presidentes de Comités.

La presidencia de la mesa permaneció vacía por estar destinada al Sr. Salmerón.

A la hora de los brindis hicieron uso de la palabra los diputados franceses y los señores Corominas, Serrallana, Bisco y Vallés y Ribot.

Mr. Fournement tradujo al francés el discurso del Sr. Bisco Ibañez sobre las deberes de la República francesa para con España.

Contestó a Fournement Mr. Vielette, pronunciando un extenso y profundo discurso sobre política internacional.

En el banquete se acordó dirigir expresivos telegramas a Mr. Combes y Sr. Salmerón.

Mañana marcharán los diputados extranjeros, excepto Fournement, para asistir al mitin que han de celebrar los librepensados de Perpignan.

El jueves llegarán Chauviere y Huard, diputados de París.

Mr. Fournement y Bisco Ibañez les acompañarán.—Miquel.

Los depósitos francos. El Sr. Aparicio ha visitado al ministro de Hacienda con una comisión de productores catalanes para pedirle se excepte de estos depósitos a los trigos de aquella región.

El Sr. González Besada se ha mostrado propicio a complacerles.

Al efecto se mediará la candidatura de la comisión.

Se le da entrada en ella a un diputado enemigo del proyecto, indicándose al Sr. Franco.

Cegidos por un toro. Tres caballerías que cazaban en la Muñosa fueron acometidos por un toro. Se les curó en Barajas.

Los liberales. En el domicilio del Sr. Salvador se ha reunido esta tarde dicho señor y los Sres. López Puigcerver y conde de Romanones.

Política valenciana

Algunos diputados han hecho circular la noticia de que los Sres. Castiblanco, Guzmán y Dupuy han visitado al Sr. Villaverde.

Añadido que el jefe del gobierno les ha manifestado que mencionen la candidatura íntegra, ya conocida, para las próximas elecciones, como queriendo demostrar que ellos no tienen nada que al Sr. Villaverde había ofrecido al marqués de Cáceres dar instrucciones al Gobernador para que se incluyese en la coalición monárquica a los elementos que aquel representaba; esto es exco-

siendo. Si el gobierno ha dado instrucciones al Gobernador, pero éste se resiste.

El Sr. Villaverde desea que se devolviesen los papeles a los conservadores del marqués de Cáceres.

No hay consulta. Parece que el Sr. Romero Robledo ha desistido de consultar con los jefes de las minorías los dictámenes de la comisión, que han de redactarse a las modificaciones de los presupuestos.

Se añade que el asunto se dejará a la resolución de la Cámara.

Congreso

Abre la sesión el Sr. Romero Robledo con regular concurrencia en escaños y tribunas.

En el banco azul los señores García Alix y Martiñegui.

Este, después de dirigir un breve saludo al presidente, lee un proyecto disponiendo que los segundos tenientes y suplidos asciendan a los tres años de efectividad en el empleo.

Otro fijando las fuerzas terrestres. Jura el cargo D. Conrado Salas.

El Sr. Villaverde se ocupa de un telegrama en el que se anunciaba que la garnición de Melilla fué objeto de certísimas muestras de simpatía de parte del vecindario, como protesta contra los snobismos de algunos periódicos.

Pregunta los motivos de esta ovación. Pide algunos datos sobre el particular.

El general Martiñegui ofrece traer los datos pedidos.

El Sr. Urquijo se ocupa de las huelgas en Bilbao, manifestando que por desarrollarse en distritos fuera de la capital, debieran intervenir los diputados de los mismos.

Exhorta al gobierno a que intervenga para evitar graves males.

Pide que desaparezcan los barracones donde se guardan los obreros mineros, por constituir un verdadero escarnio de la humanidad.

Dice que el gobierno debe intervenir entre patronos y obreros, obligando a los primeros a que oigan a los segundos.

El Sr. García Alix afirma que ya se han dado instrucciones a las autoridades para que procuren solucionar la huelga.

Cree que deben desaparecer los barracones que representan una explotación indigna de los obreros.

Afirma que los patronos se avienen a pagarles semanalmente sus jornales.

Declaro que existe en Bilbao fuerza pública suficiente para garantizar el orden y amparar en su derecho a los obreros que deseen trabajar.

El Sr. Nocedal pide se le reserve la palabra para cuando esté en la Cámara el Sr. Villaverde para comparecer de «los sucesos acaecidos en la sesión del sábado último». (Grandes risas.)

El Sr. Muro explica su interpección sobre política general del gobierno.

«Aunque es una inhumanidad—dice—atacar a un gobierno que está muerto desde la última sesión, me voy en el deber de hacerlo.»

Aplande la política electoral del Sr. Manra, que contrasta con los atropellos que comete el gobierno actual.

Consigna que toda la prensa liberal, incluso la monárquica, censura las arbitrariedades del gobierno.

Dice que estas van contra los republicanos, a quienes se les impide el ejercicio de los derechos constitucionales.

Censura que existan tantos suplicatorios para procesar a diputados republicanos.

Consigna la suscripción de los mitines por policías que debían hacerse en presidio, como está probado.

Añade que si un policía es honrado, carece de la cultura suficiente para intervenir en los mitines, y por esta causa los suspenden arbitrariamente.

Relata para demostrarlo el conocido hecho de Irón.

Compara la conducta que el gobierno sigue con los republicanos, con la que éstos observaron en las recientes viajes de D. Alfonso.

Consigna al gobierno contaminado con los pesimismo del Sr. Silvela.

«Así—dice—habéis de reconocer todos lo fanatismo que ha sido la restauración.»

Termina siendo felicitado por sus amigos.

El Sr. García Alix pide que el gobierno atropelle a los republicanos y que rescate la teoría de los partidos legales é ilegales.

«Lo que únicamente procura es defender la Constitución, cosa que antes no se hacía.»

El Sr. Nougues: «No le da las gracias el Sr. Silvela?»

Defiende el Sr. García Alix la sinceridad del gobierno y se ocupa de una convocatoria a los escolares, firmada por 35 catedráticos, exhortándoles a que concurriesen a un mitin republicano.

El Sr. Salmerón: ¿Eso es ilegal? (Rumores. Voces: A clase, a clase Protestas.)

El Sr. Salmerón: Esas palabras atestiguan que vuestra autoridad es mero fingimiento.

El Sr. Salmerón: Que se escriban las palabras del Sr. García Alix.

El Sr. Pi y Suñer: ¡Y tanta razón! Explosión de protestas. Campanillazos. Voces ¡fuera! fuera!

Los patronos y contratistas han pagado sus jornales a los huelguistas.

Senado. Preside el general Azcárraga.

Voto de censura. Las oposiciones dicen que han tomado el acuerdo de tener preparado un voto de censura.

El teniente Robles. El tribunal de honor formado para juzgar al teniente de la guardia civil Sr. Robles ha dictado fallo absolutorio.

Proposición rechazada. Los señores Salmerón, Canalejas y marqués de la Vega de Armijo rechazan la proposición del Sr. Romero Robledo para que se discutan solamente las modificaciones que se introduzcan en el presupuesto.

Horrible. Córdoba.—Uno de los individuos que habían celebrado una jira campestre tuvo la desgraciada ocurrencia de apedrear una columna.

Vapores directos a Barcelona. Solidas fijas todos los domingos a las 11 en punto de la mañana, por los vapores de la Compañía Valenciana de Nav. gaceta.

Atención. Se necesitan una ó dos jóvenes de 14 a 18 años, que reúnan algunas cualidades para el canto ó baile y que quieran educarse para ser artistas.

Vapores directos para Barcelona. Salidas a las 10 y 12 de la tarde para los vapores Canalejas, Vicente Sana y Victoria Ferrer.

Traspaso. De una antigua y acreditada fábrica de baldosas hidráulicas, con un buen negocio de exportación de sus productos a ultramar.

Local. Se alquila uno en camino del Grao, de unos 50 metros de largo por 35 de ancho, propio para peña ó depósito, con ó sin sus casita anexa.

Últimas noticias. DESPACHOS RECIBIDOS A LAS CINCO DE LA MADRUGADA. Visita a Villaverde. Una comisión compuesta de representantes de 42 provincias ha visitado al Sr. Villaverde para pedirle la rebaja del cupo.

Sánchez Bayona y Compañía. Grao de Valencia. Contramuelle núm. 27.—Teléfono 1503. Depósito de Maderas. Camino del Grao, frente a la Tonelería de D. P. Merenciano.

Buques de vapor. LONDRES y NEWCASTLE. El vapor Opal cargará sobre el 31 de Octubre.

Perdida. De un perrito joven de caza color melado, con las patas blancas y manchas blancas en la frente; el que se presenta en la plaza de la Reina, 2, 2.º, y se lo gratificará.

Perdida. Un perrito blanco de caza, se perdió ayer tarde en la plaza del Molino de la Robla. La persona que se lo haya encontrado, puede presentarse en la plaza de la Reina, 2, 2.º, y se lo gratificará.

Perdida. De un bolso de señora contenido un llavero con cuatro llaves y algunas monedas, que se extravió anteaayer tarde, desde la estación de la Sociedad Valenciana de Tranvías, a las inmediaciones de Serranos. Se interesa a quien se lo haya encontrado, lo entregue inmediatamente en las oficinas de la Compañía de Tranvías, en la calle de Crespinas, núm. 1, 2.º, derecha, donde se lo gratificará.

Declaraciones de Estévanez. «El País» ha recibido un telegrama de Sevilla, comunicando las declaraciones que ha hecho a caracterizados republicanos federales de aquella capital el Sr. Estévanez.

EL REUMA. tiene su origen en la mayoría de los casos en la humedad que penetra en los pies. Con el uso del calzado de goma se conjura el peligro de coger un resfriado por tener los pies húmedos ó fríos.

Perdida. Se ruega a quien se haya encontrado una cadenita de oro, con un medalloncito con las iniciales S. M. y sea la inscripción 15 Julio 1900, desde el calle de la Paz, Comedias, Barcas, Pascual y Genis, Laurus y plaza de la Estación, se sirva devolverlo a la calle de la Paz, núm. 15, esquina Comedias, 3.º izquierda, y se lo gratificará en la que valga por un recuerdo de familia.

Perdida. Se ruega a la persona que se haya encontrado un perro de Terranova, joven, negro, que se perdió el domingo, que lo presente ó mande aviso a casa de su dueño, calle de Guillen de Castro, 68, bajo, estando, y se lo gratificará.

Operaciones sin dolor. Se construyen dientes artificiales, se componen toda clase de dentaduras por difíciles que sean.

Maderas.—Postes. En el cercano pueblo de Villanarvaque, y junto a la estación de la vía férrea, hay una regular partida de postes de bois ó nueve metros de largos, propios para la conducción de cables eléctricos. Para tratar dirigirse a D. José Vazquez, serrería mecánica, Benaguacil.

Colocación. Desea colocación un joven de 26 años en un Almacén, de camarero ó de escribiente con buena referencia. Razon en la Administración de EL PUEBLO.

Pavimentos de asfalto para Terrazas, patios, almacenes, & La última palabra del adelanto en la construcción. Con estos pavimentos son imposibles las goteras ni humedades en los edificios.

Medista. Se necesitan oficiales y aprendices; calle Salinas, núm. 8, 3.º. Hace falta un mecánico dentista que sepa trabajar bien y un aprendiz. Razón Plaza Gasclar, 19, principal.

Perdida. Se ruega a quien se haya encontrado una cadenita de oro, con un medalloncito con las iniciales S. M. y sea la inscripción 15 Julio 1900, desde el calle de la Paz, Comedias, Barcas, Pascual y Genis, Laurus y plaza de la Estación, se sirva devolverlo a la calle de la Paz, núm. 15, esquina Comedias, 3.º izquierda, y se lo gratificará en la que valga por un recuerdo de familia.

Operaciones sin dolor. Se construyen dientes artificiales, se componen toda clase de dentaduras por difíciles que sean.

Maderas.—Postes. En el cercano pueblo de Villanarvaque, y junto a la estación de la vía férrea, hay una regular partida de postes de bois ó nueve metros de largos, propios para la conducción de cables eléctricos. Para tratar dirigirse a D. José Vazquez, serrería mecánica, Benaguacil.

Colocación. Desea colocación un joven de 26 años en un Almacén, de camarero ó de escribiente con buena referencia. Razon en la Administración de EL PUEBLO.

Bicarbonato de sosa Químicamente puro de Torres Muñoz. Dolor de estómago. Malas digestiones. EN POLVO Y EN PASTILLAS COMPRIMIDAS. Dolores reumáticos, Gota. Se vende en polvo en cajitas a 0'50 y 1 peseta; y EN LATAS DE 1 KILO Y MEDIO A 5 PESETAS QUE RESULTAN MAS ECONOMICAS. Las pastillas a 0'50 caja. Cuidado con las imitaciones que son perjudiciales. an Marqués, 11, farmacia.—Madrid. VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS. El mejor polvo dentífrico y el mas económico.